
 

 

 

 

 

 

 両城中学校区では，義務教育９年間を修了するにふさわしい学力と社会性を育成する目的で，小・

中学校が連携しながら「二川教育プラン」の実践を重ねています。その結果として，児童生徒に着

実に力がついています。今後も様々な取組を継続・改善しながら，充実させていきたいと思います。 

◎ 第５回 二川教育全体研修会 

 １月２１日に行われた二川教育全体研修会は，新型コロナウイルスオミクロン株の感染拡大防止

のため，３校の教職員が集まることはせず，各校にオンラインで授業を中継しながら実施しました。 

 当日は，両城小学校４年生の社会科の研究授業でした。授業では，思考力・判断力・表現力の育成

を目指し，二川授業スタイルを基にした「考える授業」を行いました。地域の特色を生かし，地域社会

の暮らしを守り発展させてきた人々の働きに着目し，社会の形成者としての在り方を考える内容で

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年度，呉市より貸与されたタブレット端末の授業での活用が，市内各地で進んでいます。しか

し，これまで行われてきた具体物を用いた学習も大切であり，互いの利点を上手く活用した授業の

研修を今後も続けていきます。 

両城中学校区小中一貫だより 
二川教育プラン（両城中学校・両城小学校・港町小学校）   令和４年３月１１日 

具体物での資料提示 

タブレットで資料配付 データを活用した説明 

３校をオンラインで 

つなぎ全体会を開催 

研究授業についての 

協議は各校で実施 

相手意識を持って 

自分の考えを発言 



◎ 中学校入学説明会 

２月７日に行われた入学説明会では，新型コロナウイルスオミクロン株の感染拡大防止のため，

６年生児童の参加は叶いませんでしたが，多くの保護者の方に参加いただき，中学校生活などにつ

いて，説明をさせていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎ 中学校教員乗り入れ授業 

２月下旬に中学校から２名の教員が各小学校を訪問し，６年生を対象に「数学」の授業体験と「中

学校生活」について説明を行いました。「数学」の授業では，中学校の数学と小学校の算数の系統性

の高いことや小学校での学びが中学校でも十分活用可能であることなどを体験してもらいました。

「中学校生活について」の授業では，両城中学校で取り組んでいることや中学校入学後に努力して

ほしいことなどについて説明を行いました。約２時間の授業での児童の視線は，大変熱いものがあ

り，受け入れる中学校教員として使命を再確認したところです。 

 

工藤校長の講話 女子はスラックスを選べます。 

・ 最初は自分の考えが書けなかったけど，みんなの説明を聞くと分かりました。自分で説明

できるようになりたいです。 

・ あらためて復習することで，“ここは分かってなかったなぁ”と見つめ直すことができた。 

・ 私の考え方とは違う意見が３つも出て，“こんな考え方もあるんだ”“この解き方おもしろ

いな”と考えが深まりました。 

・ 小学校の問題を復習した方がいいと，初めて思いました。 

・ 思っていたよりも数学は楽しくてびっくりしました。中学生になるのが楽しみです。 

小学校で学習した 

「比例」を活用して， 

中学生が解く問題に 

取り組みました。 

授業を終えた児童の感想です。 

世界に通用する 

「学校生活のきまり」 

を創っていこう！ 

多くの保護者の方に参加

いただきました。 


